

Juliette De Rivero, Representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, visitó Caucasia, Segovia, Remedios y Medellín

En su visita expresó preocupación por la situación de derechos humanos y violencia que enfrentan las comunidades del Bajo Cauca y del Nordeste antioqueño; reconoció la labor de líderes y lideresas, defensores y defensoras de derechos humanos y de los personeros; y saludó e insistió en la articulación de políticas de prevención y protección por parte del Estado, a nivel local, departamental y nacional; y llamó a los grupos armados no estatales a respetar el derecho internacional humanitario, DIH, y los derechos humanos de la población civil.



Juliette De Rivero, Representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, visitó Caucasia, Segovia, Remedios y Medellín



Juliette De Rivero, Representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, visitó Caucasia, Segovia, Remedios y Medellín



Juliette De Rivero, Representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, con su equipo de la Oficina de Medellín, viajó de misión a los municipios de Caucasia, Segovia, Remedios y Medellín, en el departamento de Antioquia, entre el 4 y el 7 de febrero.

Debido a la difícil situación de violencia que enfrentan las comunidades en esta zona del país, por las acciones de grupos armados no estatales, la Representante Juliette De Rivero y su equipo se trasladaron al Bajo Cauca y al Nordeste antioqueño para reunirse con defensores y defensoras de derechos humanos y autoridades civiles y militares.

En Caucasia, Juliette De Rivero sostuvo reuniones con la Asociación de Personeros del Bajo Cauca; con el Defensor del Pueblo, Onaldo Córdoba Coronado; y con defensoras y defensores de derechos humanos; en Segovia con el Alcalde Edwin Castañeda Vahos y su Secretaria de Gobierno, Ana María Espinosa; también se reunió con el teniente coronel Nelson Guevara Álvarez, comandante del Batallón Especial Energético y Vial n.8; y con representantes de la sociedad civil; en Remedios se reunió con el Secretario de Gobierno.

En Medellín la Representante De Rivero analizó junto a varias organizaciones de personas defensoras de derechos humanos, pertenecientes al Proceso Social de Garantías, la situación de derechos humanos en la ciudad y en el departamento.

En todas las reuniones con líderes y lideresas, defensoras y defensores de derechos humanos en Caucasia, Segovia y Medellín, Juliette De Rivero expresó su reconocimiento por el trabajo que llevan a cabo en la región por los derechos humanos y celebró su

Juliette De Rivero, Representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, visitó Caucasia, Segovia, Remedios y Medellín

persistencia, trayectoria y valentía en la defensa de sus derechos y los derechos de sus comunidades, a menudo en un contexto de retos y con preocupaciones por la violencia.

Juliette De Rivero también manifestó el compromiso de la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos de continuar acompañando a defensoras y defensores de derechos humanos en Caucasia, Remedios, Segovia y Medellín.

Reuniones con las autoridades



Juliette De Rivero, Representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, visitó Caucasia, Segovia, Remedios y Medellín



Juliette De Rivero, Representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, visitó Caucasia, Segovia, Remedios y Medellín



Juliette De Rivero, Representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, visitó Caucasia, Segovia, Remedios y Medellín



En las reuniones con las autoridades civiles y militares, quienes de acuerdo con el derecho internacional de los derechos humanos tienen la obligación de garantizar, proteger y respetar los derechos humanos, la Representante Juliette De Rivero expresó sus inquietudes por la situación que viven las comunidades y escuchó a las autoridades civiles y militares.

En estas reuniones De Rivero reiteró el compromiso de la Oficina en seguir observando la situación y asesorando en materia de derechos humanos, para lograr un cambio positivo en la vida de la población y de defensoras y defensores de derechos humanos.

En los últimos días, y ante la continuidad de la violencia y el deterioro de la situación de derechos humanos en el territorio, el Alcalde de Segovia alertó al Gobierno departamental quien visitó la región y llevó a cabo varias reuniones sobre el Nordeste antioqueño.

La Oficina de la ONU para los Derechos Humanos, liderada por Juliette De Rivero, saludó en su cuenta de X, las acciones de coordinación interinstitucional, de los gobiernos locales y departamentales, en refuerzo a la Alcaldía de Segovia, para proteger los derechos humanos de las comunidades.

Juliette De Rivero destacó que “con fines de prevención de vulneraciones y de protección de la población civil se sigan coordinando acciones entre los municipios de Segovia y

Juliette De Rivero, Representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, visitó Caucasia, Segovia, Remedios y Medellín

Remedios en Antioquia; y de San Pablo y Santa Rosa, en Bolívar; junto a instituciones nacionales.”

Sobre estas acciones de las autoridades del Estado, la Representante del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos dijo que “un enfoque de acción integral en derechos humanos de todas las autoridades del Estado en el Nordeste antioqueño y en el sur de Bolívar fortalecerá la prevención de vulneraciones y la protección de la vida de comunidades, líderes y lideresas, defensores y defensoras de derechos humanos en el territorio”.

Finalmente, Juliette De Rivero insistió en urgir a los grupos armados no estatales a que respeten, en todo tiempo y lugar, los derechos humanos de la población civil y el derecho internacional humanitario, DIH.

Situaciones de Preocupación

De acuerdo con la observación de la Oficina de la ONU para los Derechos Humanos los grupos armados no estatales presentes en la región del Nordeste antioqueño estarían presionando, atacando y hostigando a la población civil, provocando un deterioro de la vida digna en el territorio.

Por las disputas entre grupos armados no estatales aproximadamente 754 familias de zonas rurales de Segovia están afectadas, en particular en las veredas Rancho Quemado, El Aguacate y Las Manuelas, así como en el resguardo indígena Tagual La Po, según datos de la Defensoría del Pueblo.

Como consecuencia de las restricciones a la libertad de movimiento de la población, la Oficina de la ONU para los Derechos Humanos da seguimiento al confinamiento de 24 familias en las veredas Los Aguacates y 48 familias en Las Manuelas, y otras 218 familias de la vereda Altos de Manila.

También la Oficina observa cómo afecta la vida cotidiana de las personas, la falta de acceso a combustible debido a las disputas entre grupos armados no estatales, desde al menos dos meses.

En esta región del país, la Oficina tiene conocimiento del desplazamiento forzado de al menos 34 núcleos familiares que han llegado a los círculos urbanos de Segovia y Remedios.

El Bajo Cauca y el Nordeste antioqueño son dos subregiones ubicadas en el nororiente y oriente del departamento de Antioquia. El Bajo Cauca está compuesto por 6 municipios, y el

Juliette De Rivero, Representante en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, visitó Caucasia, Segovia, Remedios y Medellín

índice de pobreza multidimensional es el más alto del departamento. Es de destacar, en materia de derechos humanos humanos, que tiene altos niveles de empleo informal, y precario acceso a agua potable y saneamiento, en particular en zonas rurales.

Con relación al Nordeste antioqueño, está compuesto por 10 municipios, el índice de pobreza multidimensional es bajo, comparado con otras regiones de Antioquia, aún persisten retos por los altos índices de empleo informal y limitado acceso a saneamiento.